



Conversatorio sobre Agricultura Familiar e Innovaciones reúne a actores sociales, academia y Estado



El 21 de junio, en el campus El Girón, se realizó el conversatorio sobre Agricultura Familiar (AF) e Innovaciones, dentro del espacio de diálogo y acciones que promueve el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) sobre este tema. El evento buscó promover conversaciones que profundicen las características de la AF en el país para la identificación de acciones que contribuyan a su fortalecimiento a partir de planteamientos de los actores públicos, privados, sociales o académicos, que posibiliten la construcción de políticas públicas diferenciadas para el agro ecuatoriano.

Además de las charlas magistrales desarrolladas por los especialistas de IICA: Fátima Almada y Galileo Rivas; José Luis Yagüe de la Universidad Politécnica de Madrid (UPM); Narcisa Requelme, profesora investigadora de la UPS y Rawia Derbel, estudiantes del Doctorado de Planificación de Proyectos de Desarrollo Rural y Gestión Sostenible de la UPM, presentaron resultados preliminares del estudio Innovaciones en Agricultura Familiar que desarrollan en el Ecuador, con un enfoque particular para las provincias de Pichincha y Esmeraldas.

Este estudio, orientado a la construcción de un inventario de alternativas tecnológicas sostenibles para la AF, se enmarca en el convenio establecido entre el IICA, la UPM y el programa Agris Mundus. Los resultados son herramientas metodológicas que constituyen insumos para la planificación y toma de decisiones de los actores en las provincias



Conversatorio sobre Agricultura Familiar e Innovaciones reúne a actores sociales, academia y Estado

investigadas ya que les permitirá relacionarlos con la problemática de los sistemas productivos de AF y vincular los potenciales resultados con las agendas productivas provinciales y otros planes o programas de índole nacional o subnacional.

Estuvieron presentes representantes del INIAP, GADPE, HEIFER-Ecuador, MAGAP, FAO, CAFOLIS, COPISA, PROALIMENTOS, RFCAFC, MCPP, Foro de la Mujer y CESA. Los resultados finales de la investigación serán publicados por la UPM, así como las memorias del evento por parte del IICA. Se espera abordar el tema desde otros proyectos, acciones e investigaciones conjuntas a definirse entre la UPS, UPM e IICA.

[Ver noticia en www.ups.edu.ec](http://www.ups.edu.ec)